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本报讯 （记者 孙艳 ）
昨天上午， 第五届北京市
民快乐冰雪季———冰雪嘉
年华第四届大兴区市民快
乐冰雪季暨大兴区2018年
冬季旅游启动仪式在大兴
区雪都滑雪场举办， 北京
市近千名市民在活动中快
乐戏雪， 感受冰雪魅力 。
据悉， 大兴区还将通过免
费发放一万张冰雪体验
票、 冰雪公益课进基层 、
冰雪大篷车等一系列活动
组织近2万人参与冰雪活
动中。

此次活动以 “全民健
身迎冬奥、 快乐冰雪圆梦
想” 为活动主题， 由竞赛
活动板块 、 家庭戏雪板
块、 市民体验板块构成 。
在竞赛活动板块中 ， 500
名冰雪运动爱好者参加了
滑雪绕杆、 雪地拔河、 雪
地足球、 拉雪舟、 雪圈保
龄球、 雪地毛毛虫、 雪地
自行车、 冰车趣味赛等趣
味雪上项目比赛； 在家庭
戏雪板块 ， 30多个家庭
“小手拉大手 ” 参加了雪

地挖土机 、 雪地摩托车 、
雪地坦克 、 VR滑雪体验
等娱乐项目， 让孩子能够
近距离地感受冰雪、 喜爱
冰雪 。 500名市民代表在
专业教练指导下进行了市
民滑雪体验， 学习了滑雪
项目基础知识和入门技
术， 充分体验了冰雪运动
的乐趣。

记者了解到， 大兴区
此次通过免费发放一万张
冰雪体验票、 冰雪公益课
进基层、 冰雪大篷车等一
系列活动 ， 组织近2万人
参与冰雪活动中， 包括职
工、 机关干部、 中小学生
及低收入人群、 特殊困难
人群参加冰雪公益体验
课， 真正做到普惠于民。

大兴区体育局相关负
责人表示， 乘着冬奥申办
成功的东风， 大兴区冰雪
运动得到了快速发展和普
及， 三年来， 大兴区体育
局连续举办冰雪嘉年华活
动， 在全区范围掀起参与
冰雪运动的热潮。

本报记者 邱勇 摄

本报讯 （记者 赵思远） 12
月19日 ， 张家口 “借力冬奥 推
动零度以下经济发展” 新闻发布
会在北京冬奥组委举行。 发布会
上， 张家口市市长武卫东介绍，
张家口已经成为中国最大的滑雪
聚集区之一。 2025年， 张家口还
将建成滑雪场30个、 雪道600条、
特色冰雪小镇20个以上。

引进优质资源 开发产业链条
武卫东告诉记者， 张家口市

规划到2025年打造以崇礼为中
心、 辐射周边地区的滑雪大区，
建成滑雪场30个、 雪道600条500
公里、 冰雪特色小镇20个以上，
届时每年可满足2000万 人 次 的
冰 雪 运 动 需 求 。 目 前 张 家 口
市 高 新 区 、 宣 化 区 2 个 占 地
3000亩的冰雪产业园正在建设
中 。 先 后 引 进 美 国 卡 沃 斯 、
布 鲁 姆 ， 意 大 利 天 冰 ， 北 欧
万 众 之 星 等 19家 知 名 冰 雪 装
备制造企业注册落户张家口 ，
签约项目25个 。

武卫东表示 ， 张家口市的
冰 雪 运 动 还 在 持 续 升 温 。 崇
礼 区 已 建 成 万 龙 、 云 顶 、 太
舞 等 大 型 雪 场 7家 、 雪 道 169
条 162公里 ， 每天接待能力达
5万多人次 ， 成为中国最大的
滑 雪 聚 集 区 之 一 ， 吸 引 了 世
界各地的滑雪爱好者。 近几年，
俄罗斯、 美国、 芬兰、 挪威、 日
本、 韩国等国家队也到崇礼区雪
场进行训练。

坚持绿色办奥 推广新型能源
据了解， 为坚持绿色办奥，

张家口市在场馆施工中全部采用
绿色建筑最高星级评价标准， 全

部使用能源节约型， 环境友好型
技术和产品。 同时， 启动实施了
科技冬奥2022行动计划， 开展了
零排功能、 绿色出行、 5G共享、
智慧观赛等八个方面的重点科技
专项申报工作。

同时， 张家口市加快淘汰钢
铁 、 煤炭 、 矿山等传统落后产
业， 腾出发展空间， 到2020年基
本实现 “无钢市” 和 “无矿市”，
到2022年将空气质量进一步提升
至 世 卫 组 织 第 二 阶 段 标 准 ，
PM2.5浓度降至25微克/立方米。

大办冰雪活动 结合传统文化
张家口市副市长李宏向记者

介绍， 今年冬季开始， 张家口推
出了一系列冰雪活动， 其中， 21
日在崇礼区举办了冰雪运动全覆
盖惠民补贴启动仪式， 观摩国际
雪联组织的单板滑雪U形场地和
坡面障碍技巧世界杯比赛活动。
22日， 举办了首届沽源冰雪文
化 节 开 幕 式 。 在 沽 源 县 青 年
湖 观 看 京 冀 蒙 速 度 滑 冰 邀 请
赛和张家口市雪地足球赛 ;在
张 北 塞 那 都 滑 雪 场 观 看 张 家
口 市 青 少 年 越 野 滑 雪 比 赛 ，
邀 请 国 内 外 知 名 冰 雪 专 家 ，
举 办 以 “零 度 以 下 经 济 ” 为
主题的张北冰雪论坛等 。

与此同时 ， “红红火火中
国 年 ” 第 二 届 张 家 口 年 俗 国
际旅游节也将正式拉开帷幕 。
李 宏 介 绍 ， 这 项 活 动 是 将 中
国元素 、 张家口地方民俗与冬
奥会冰雪元素有机融合， 着力打
造最具年味儿的冬奥城市， 使张
家口成为京津冀地区乃至全国春
节期间最受欢迎的休闲旅游目的
地之一。

上周中国足协在
上海召开了联赛工作
会议， 出台了一系列
决定， 2019赛季中国
足球 “大政方针” 敲
定 。 与这两年种种
“朝令夕改 ” 相比 ，
明年中超各队至少可
以在比赛前就知道该
按什么规定组队。 不
过， 中超联赛的规则
非常复杂， 是一道不
太好解的 “数学题”。

这次联赛工作会
议最引人注目的是出
台了 “四大帽” ———
注资帽、 薪酬帽、 奖
金帽、 转会费帽， 这
意味着从明年开始 ，
中超各俱乐部不能再
像以前那样没有节制
地 “烧钱 ”。 每个俱
乐部都得把 “算盘 ”
打得 “山响 ”， 如果
触犯了 “戒规 ”， 球
队就会受到处罚。 俱
乐部在组队上必须按
照中国足协的要求 ，
总体的投资不能超过
足 协 的 规 定 限 额 。
2019赛季中超俱乐部
投资的限额是12亿人
民币， 表面看这还是
一笔不菲的 “巨款”。
但实际上很多中超球
队此前引进外援的转会费和工资， 就几
乎达到了这个限额的一半， 再算上虚高
的国内球员转会费和工资， 这个封顶的
数字并不算很高。

明年中超各队组队， 首先要考虑的
是把 “四大帽” 能 “戴在头上”， 不至
于让 “帽子” 掉下来。 球队在外援引进
时， 4个名额不太可能都引进大牌球星。
以大连队为例， 如果留用现有的卡拉斯
科 、 盖坦 ， 他们都是大牌球星工资很
高， 那么考虑到支出的平衡， 另外两名
外援就不能花费太多。 国内球员同样如
此， 一个队也许可以有个别国脚享受千
万级别的高薪， 但这样的球员不可能太
多。 俱乐部在谈转会的时候， 面对大部
分本土球员不能再以高薪作为诱惑。 也
许未来拼的是俱乐部的稳定， 因为大家
能给出的薪水差距不会有那么大了。 这
对于中小俱乐部也许是个福音， 他们手
中的牌本来就不多，薪酬的“平等化”，有
助于中小俱乐部留住自己的核心球星。

中超俱乐部要算计的不仅仅是投入
和球员薪酬， U23和外援政策也必须盘
算。 新赛季中超依然采用外援注4上3的
政策， 继续执行U23出场政策 （每场必
须至少首发1人 ， 每场至少上3人次的
U23球员）。 以国安队这样的亚冠球队
为例， 要不要亚洲外援就是很头疼的事
情。 前一阵盛传中超将恢复3+1外援政
策 （3个非亚外+1个亚外）， 一时间关
于韩国球员转会中超的消息特别多。但
外援政策维持不变， 亚冠球队是否引进
亚外变成了两难命题———如果引进亚
外，万一踢不了几场亚冠怎么办？锋线外
援受伤了，你要引进一个后卫亚外，前面
的“窟窿”怎么补？要知道像上港队艾哈
迈多夫那样不是欧美球员胜似欧美球员
的亚外并不好找， 中超俱乐部要想引进
孙兴慜这个级别的亚外更像是天方夜
谭。U23球员上场政策看似变化不大，实
际上是硬性要求了每场3人次的指标。以
前中超球队可以在出场人员上做减法，
比如少上或者后上外援， 现在你不管上
几个外援，3人次U23出场必须 “达标”。
还以国安队为例， 国安队拥有21岁的国
门郭全博，他可以占据一个首发位置。不
过， 明年韦世豪、 巴顿就 “超龄” 了，
国安队的另两个U23出场人员必须重新
寻找合适的人选， 就目前球队人员看，
还没有韦世豪这种水平的U23球员。

中超俱乐部组队的 “数学题” 看上
去不难， 而且答案都已经告诉你了， 但
真要完成， 还得多费点儿脑子。
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本报讯（记者 陈艺）12月

22日，北京市第一届冬季运动
会竞技组滑雪比赛在延庆万
科石京龙滑雪场鸣锣开赛。记
者了解到，此次比赛不仅吸引
了全市300余名青少年参加 ，
延庆区还以 “冬奥”标准组织
了赛事的服务保障工作。

北京市第一届冬季运动
会是北京首次举办的全市最
高级别的冬季项目综合性体
育盛会，对于提升全市冰雪运
动竞技水平、促进大众冰雪运
动广泛开展具有重要意义。本
次滑雪比赛按照参赛选手年

龄段分为4组，在高山滑雪（大
回转）和单板滑雪（大回转）2
个比赛项目上展开竞技。

在本届冬运会中 ， 延庆
区承担了竞技组和群众组滑
雪比赛两个项目， 延庆区共
有8名运动员进入决赛。 今年
13岁的延庆选手赵欣然 ， 雪
龄已有5年， 在这次比赛中代
表延庆区出征 。 她表示， 这
是第一次在家门口儿参加这
么高规格的比赛， 既激动又
兴奋。 “我和我的队友们一
定会好好发挥， 赛出好成绩。
希望2022年 ， 自己能有机会

在冬奥赛场上为国争光。”
除了参赛的小选手 ， 赛

场上， 最认真的莫过于他们
的家长了。 不少家长守在防
护网外， 紧盯雪道， 看到选
手冲过终点， 会立刻记录下
他们的成绩。

家长王继芳告诉记者，她
的孩子曹雨佳今年10岁，在人
大附中朝阳学校读书，受她的
影响， 孩子从4岁半开始学习
滑雪。 “我喜欢打乒乓球，也喜
欢滑雪。 这两项运动，我都教
了她。 她觉得滑雪更好玩、更
刺激，就一直坚持了下来。 她

今后会不会以此为专业，要看
她自己的兴趣和能力，我只负
责给她引路。 但是，我希望她
能作为志愿者参与一下北京
冬奥会。 ”

据了解，在筹办冬奥会期
间， 举行这样的标志性活动，
对于延庆积累大型赛事服务
保障经验起到重要作用。延庆
区以冬奥会赛时运行模式，建
立了赛事运行、 住宿接待、医
疗应急、 城市运行保障等团
队，以运动员为中心，由团区
委、海坨农民滑雪队和冬奥滑
雪战队组成的志愿者小组，为
每支参赛团队提供1至2名志
愿者进行一对一服务；核心区
观众区分区管理，标准化建设
赛道，以奥运模式实施场地布
置；开通立体救援保障绿色通
道，除在场地内安排救护车和
应急医疗队，还有20名蓝天救
援队队员和一架直升机“随时
待命”。

市 竞 赛 管 理 中 心 副 主
任王刚表示，延庆作为冬奥会
三大赛区之一，通过举办“一
冬会” 这样的高水平冰雪赛事，
能够提升高规格竞赛组织和
后勤保障能力。“本次比赛中，
延庆在医疗应急、安全保障 、
志 愿 服 务 等 方 面 给 予 了充
分保障， 相信经过不断努力，延
庆的大型赛事服务保障能力
将会达到更高水平。” 陈艺 摄

滑雪场30个 雪道600条 特色冰雪小镇20个以上

张家口将围绕崇礼建滑雪大区

大兴区启动市民快乐冰雪季
免费赠送一万张体验票


